

Y adelantándose a la muerte del cordobés le hace este epitafio;

Fuése con Satanás, culto y pelado  
¡mirad si Satanás es desdichado!

En cambio, Lope de Vega le dedica uno de sus más sentidos sonetos;

Despierta ¡oh Betis! la dormida plata  
y, coronado de ciprés, inunda  
la docta patria, en Sénecas fecunda  
todo el cristal en lágrimas desata;  
repite soledades, y dilata  
por campos de dolor vena profunda,  
única luz, que no dejó segunda;  
al polifemo ingenio Atropos mata.

Góngora ya la parte restituye  
mortal al tiempo, ya la culta lira  
en cláusula final la voz incluye.

Ya muere y vive: que esta sacra pira  
tan inmortal honor le constituye  
que nace fénix donde cisne expira.

## Crónica académica

En la sesión del 20 de enero de 1951 don Rafael Castejón presentó y comentó la *Crónica anónima de Abderrahman al Násir*, traducida por Levi Provençal y García Gómez, que acaba de publicarse.

—El 2 de abril pronunció una conferencia pública en la Academia, el Correspondiente en Madrid don Rafael Narbona, sobre el tema *Como produce el novelista sus personajes y las influencias que determinan*.

—El 7 de abril y sesiones consecutivas da lectura don Rafael Aguilar Priego al comienzo de sus trabajos de investigación sobre la historia de nuestra Academia. Don Daniel Aguilera presenta su reciente libro sobre la *Inmaculada y Córdoba*.

—El 14 de abril leyó don José Luis Fernández Castillejo un trabajo sobre *Derecho hebreico*

—El 19 de mayo, don Rafael Gálvez, presentó el folleto titulado *El H. Sebastián de Escabias S. I., autor desconocido de los*

«Casos notables de la ciudad de Córdoba», cuyo autor es don Luis Sala Balust, sobre cuyo trabajo se hicieron notables disquisiciones.

—El día 20 de mayo fué huésped de honor de Córdoba, invitado por el Ayuntamiento de la ciudad, el Director de la Real Academia Española de la Lengua don Ramón Menéndez Pidal, quien descubrió la lápida conmemorativa de la rehabilitación de la calleja de los Arquillos, y por la tarde, en el salón de actos de la Diputación Provincial, explanó su conferencia sobre *Córdoba y la leyenda de los Infantes de Lara*, que constituyó un éxito. A la terminación de dicha conferencia, la Academia, constituida en sesión extraordinaria, nombró Académico de Honor a D. Ramón Menéndez Pidal, ofreciendo el nombramiento el Censor don Manuel Enríquez Barrios, y haciendo la imposición de insignias el Director don José Amo Serrano.

—El 23 de mayo leyó su discurso de ingreso como Académico Numerario el Doctor en Derecho don José Luis Fernández Castillejo, a quien contestó en nombre de la Corporación el Censor don Manuel Enríquez Barrios. El acto se celebró con las formalidades de costumbre en la Sala Capitular del Excmo Ayuntamiento. El discurso versó acerca de *El miedo como una determinante de la crisis actual de la Humanidad*, y se publicará en este Boletín.

\* \* \*

El sábado 10 de marzo de 1951, a las 11'40 de la mañana, se sintió un terremoto en Córdoba y su comarca, y provincias aledañas. Se inició con un ligero estremecimiento, que se intensificó al final con cierta violencia y fuertes ruidos subterráneos, durando seis o siete segundos. Hubo gran alarma en el vecindario, sin que se produjeran daños ni víctimas. En la ciudad de Baena los daños fueron de bastante consideración derrumbándose varias casas en la misma plaza principal de la población y quedando dañadas unas 500, cerca de la cuarta parte del total. Hubo algunos heridos graves y muchos leves. Se supone que allí estuvo el epicentro, pero no se hicieron estudios especiales. En días sucesivos de esta primavera se continuaron los temblores de tierra con diversa intensidad, provocando en el vecindario un estado de alarma casi continuado. Casi todos parece que tuvieron su epicentro en la comarca Córdoba-Jaén, al sur del Guadalquivir en relación con la falla bética.

## Nombramientos

El Muy Ilustre Sr. Dr. D. Joseph h. I. Schlarman, Obispo de Pedria, Illinois, EE. UU., fué nombrado Académico Correspondiente el 13 de enero de 1951. Es autor de interesantes obras históricas americanas.

—Mr. Renato Taylor, Licenciado en Artes, historiador del barroco y autor de un trabajo sobre el arquitecto cordobés «Francisco Hurtado y su escuela», Correspondiente en Chelsfield, Kent, Inglaterra, el 20 enero 1951.

—Ilustre Sr. D. José Díaz de Villegas, Coronel de Estado Mayor, publicista, Director general de Marruecos y Colonias, Correspondiente en Madrid el 24 febrero 1951.

—Don Agustín Giménez Castellanos y Alvear, Abogado y publicista, Correspondiente en Montilla, el 10 de marzo.

—Don José María Ortiz Juárez, Licenciado en Letras, Correspondiente en Córdoba, el 14 de abril.

—Don Carlos Gascañana y Martín, Ingeniero Industrial, Correspondiente en Madrid, el 14 de abril.

—Don José Jaén Rubio, Maestro Nacional, Correspondiente en Montilla, el 28 de abril.

—El Excmo. Sr. D. Ramón Menéndez Pidal, Director de la Real Academia Española de la Lengua, es nombrado Académico de Honor el día 20 de mayo de 1951.

## Necrologías

Don Blás Taracena y Aguirre, Director del Museo Arqueológico Nacional, falleció el 2 de febrero de 1951. Desempeñó interinamente, en los azarosos días de la guerra civil, el Museo Arqueológico de Córdoba y fué Correspondiente de nuestra Academia.

—Don Aurelio Rodríguez Díaz, Correspondiente en Córdoba, falleció el 23 de febrero de 1951. Era ingeniero de Caminos, y sucesivamente director de las obras del Pantano del Guadalmellato y de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, por cuyo motivo trabajó intensamente en las obras hidráulicas provinciales y regionales. Nació en Córdoba, de progenie inteligente y laboriosa, y falleció en Sevilla.

—El Excmo. Sr. D. José Enrique Varela e Iglesias, Teniente

general del Ejército español y Alto Comisario de España en Marruecos, falleció en Tetuán el 24 de marzo de 1951. Nuestra Academia le había conferido el título de Académico de Honor el año 1946 con motivo de la Exposición de Arte Marroquí que se celebró en nuestra ciudad, de la que fué alto inspirador.

—Don Vicente Inglada Ors. Nació en Alicante el 9 de marzo de 1879, e hizo estudios en la Academia de Infantería y Escuela Superior de Guerra donde alcanzó el grado de Capitán de Estado Mayor, y después Ingeniero Geógrafo. Han sido notables sus trabajos geodésicos, geográficos y sismológicos, llegando a Jefe del Servicio Sismológico de España. Escribió numerosos trabajos científicos y era miembro de muchas sociedades y academias. Nuestra Real Academia de Córdoba le había designado miembro Correspondiente el año 1925. Ha fallecido el año 1949.